



Vorlage Nr. 20-O-10-0038

## Tagesordnungspunkt 12

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Delkenheim am 20. Oktober 2020

#### *Zustand des Elisabethen Park (FDP)*

---

Der Ortsbeirat möge beschließen: Das der Magistrat der Stadt Wiesbaden aufgefordert wird die Umsetzung des SVV Beschlusses „Fernradweg Teil Delkenheim“ vom 02.10.2014 und seiner Ergänzung (Mittelerhöhung wegen Verzögerung und deshalb Erhöhung der Baukosten) vom 13.02.2020 und die mehrfach vom Dezernat V zugesagte und angekündigte Instandsetzung des Elisabethenparks im Bereich Delkenheim (Gotenstraße bis Am Pfarrmorgen) zeitnah zu realisieren, bzw. die Planungen dem OBR vorzustellen. Weiter soll das Dezernat V dem Ortsbeirat einen Sachstandsbericht vortragen.

#### **Begründung:**

Der Elisabethenpark in Delkenheim befindet sich in einem sehr schlechten baulichen Zustand und kann bei Regen von Senioren, Eltern mit Kinderwagen und Fahrradfahrern nicht verkehrssicher genutzt werden. Der Niederschlag kann nicht abfließen (fehlende Drainage), der Wegeboden ist aufgeweicht, ausgeschwemmt und mit Regenlachen übersät. Ein sicheres, unfallfreies Begehen ist nicht möglich.

Baumpflege ist seit Jahrzehnten für die Lindenallee nicht erfolgt. Durch Wildwuchs sind die Äste bis auf den Fußweg gewachsen. Die Grünflächen sind mit Unkraut überwuchert, Strauchbepflanzung hat keinen Rückschnitt. Kurz: Die städtische Parkanlage ist von einer kompetenten fachlichen Grünpflege seit Jahren ausgenommen.

Hinzu kommt, dass die aus Gründen der Verkehrssicherheit angebrachten hölzernen Balustraden an den drei Parkeingängen Goten-, Angelsachsen- und Rosenheimerstrasse verfault sind und entfernt wurden, ohne neue Sicherungsgeländer zu installieren. In der Folge werden die offenen Zugänge durch Motorräder und Kraftfahrzeuge widerrechtlich befahren.

Im Jahr 2020 wurde vom Grünflächenamt eine Instandsetzung des Parks mit Baubeginn April zugesagt. Das wurde wegen neuer Ideen aus dem Dezernat V abgesagt. Nunmehr sollte die Parkanlage asphaltiert werden. Danach ist das Thema wieder in den Schubladen der städtischen Verwaltung verschwunden. Es ist absehbar, auch im Jahr 2020 werden keine Aktivitäten zum Erhalt der städtischen Parkanlage beginnen.

Darüber hinaus ist es sehr sinnvoll die drei Planungsthemen (Schnellradfernweg, Parkanlage Elisabethenweg, Neubaugebiet „Lange Seegewann“) die in **einer** Querungslinie in Delkenheim (L-3017 bis L-3028) liegen, zu koordinieren. Bei allen drei Themen besteht ein jahrelanger erheblicher Leistungsverzug.

**Beschluss Nr. 0066**

Der Antrag wurde abgelehnt

+

+

**Verteiler:**

1016 z.d.A.

Buchroth  
Ortsvorsteher